

Start des Glasfaserausbau

Spatenstich für Highspeed in Gernsbach

Mit einem symbolischen Spatenstich hat die Stadt Gernsbach den Ausbau ihres Glasfasernetzes eingeläutet. Das flächendeckende Netz wird künftig auch bislang unterversorgten Gebieten Highspeed-Internet bereitstellen. Gefördert von Bund und Land beginnen die Arbeiten in Hilpertsau und werden schrittweise auf Obertsrot und Lautenbach ausgeweitet. Die NetCom BW wurde bereits im vergangenen Jahr mit der Umsetzung dieses wichtigen Projekts beauftragt.

„Der heutige Spatenstich markiert einen bedeutenden Fortschritt für unsere Stadt. Durch den Glasfaserausbau schaffen wir eine zukunftssichere digitale Infrastruktur, die sowohl den Alltag der Bürgerinnen und Bürger als auch die Entwicklung unserer Unternehmen bereichern wird“, betont Bürgermeister Julian Christ.

„Der Ausbau ist entscheidend für die moderne Daseinsfürsorge, die Stärkung der Wirtschaft und die Sicherung unseres Standorts. Die Unterstützung von Bund und Land, die etwa 90 % der Projektkosten abdecken, ermöglicht es uns, den Glasfaserausbau in Gernsbach zügig voranzutreiben“, hebt Sean Allen Brent, Leiter der Stadtwerke Gernsbach, hervor.

Mit dem Start der Bauarbeiten werden die Ortsteile an das Kernnetz der NetCom BW angeschlossen, gefolgt von der Installation der Glasfaserleitungen bis zu den Hausanschlüssen (FTTB). Zudem wird die notwendige Technik für die Datenübertragung eingerichtet. Erst nach Abschluss dieser Schritte wird das neue Netz in Betrieb genommen.

Das Großprojekt umfasst zwei Bauphasen und soll Ende 2027 abgeschlossen sein. Die geförderten Arbeiten werden voraussichtlich bis Ende 2026 fertiggestellt, sodass die Anwohner*innen ab dann Geschwindigkeiten von bis zu 1.000 Mbit/s nutzen können. Der zweite Ausbauabschnitt, der etwa 460 weitere Adressen in Gernsbach und den Stadtteilen abdeckt, erfolgt in Eigenregie durch die NetCom BW und wird zeitnah gestartet.

+ Foto: v.l.n.r.: Patric Reindl (DATABAU), Katharina Manthey (Innenministerium BW), Sean Allen Brent (Leiter Stadtwerke Gernsbach), Bürgermeister Julian Christ, Walter Schmeiser (Ortsvorsteher Obertsrot/Hilpertsau), Hüseyin Kaya (NetCom BW), Tim Gebhard (Netze BW) | © Diana Schmidhuber/ Stadt Gernsbach | honorarfrei ausschließlich für diese Pressemitteilung

